
 
 

  

 

SÚMULA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA CATHIS-CAU/SP 
 

DATA 13/05/2022 HORÁRIO  9h às 13h 

LOCAL Sede do CAU/SP e MS Teams 
 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Fernanda Simon Cardoso Coordenadora 
Camila Moreno de Camargo Membro 
Thais Borges Martins Rodrigues Suplente 
Kelly Cristina Magalhães Membro 
Maurilio Ribeiro Chiaretti Membro 
Renata Fragoso Coradin Membro 
Tatiana Reis Pimenta Membro 
Victor Chinaglia Junior Membro 

 
ASSESSORIA Victória Cristina Pedroneiro Machado Assistente 

 

Ausências Justificadas  

Conselheiros (as) 
Débora Sanches – Coordenadora Adjunta 
André Luis Queiroz Blanco – Membro 
Carina Costa Correa – Membro 

  

Ausências  

Conselheiros (as) Viviane Manzione Rubio – Suplente 

  
Leitura e encaminhamento da súmula da 13ª Reunião Ordinária 

Encaminhamento Súmula aprovada. Encaminhar para publicação. 

  
COMUNICAÇÃO 

Responsável Conselheira Tatiana Pimenta 

Comunicado 

1. A conselheira comenta sobre o andamento do Guia de ATHIS para as 
Prefeituras, informando o envio do link com o Guia pelo funcionário 
Rafael Mielnik e citando sugestões de alterações. 

2. A coordenadora Fernanda Simon propõe uma reunião técnica para 
tratar do assunto. 

3. Também é citado que o Plano de Trabalho da prefeitura de Louveira 
está na pauta da reunião do Conselho Diretor do dia 16/05. 

  
 

Responsável Conselheira Camila Camargo 

Comunicado 

1. Foi informado sobre reunião com ONU Habit e sobre a ideia de 
parceria nos Planos de Trabalho e Guias. Pensou-se, também, em 
parceria para capacitação de arquitetos e urbanistas em ATHIS. 

2. Com a ideia de expandir as relações institucionais do CAU/SP, 
planeja-se, agora, esperar a minuta do termo entre as instituições e as 
possibilidades de projetos.  

  



 
 

  

 

Responsável Conselheira Kelly Magalhães 

Comunicado 

1. Kelly trouxe à reunião informações sobre o edital de fomento CAU 
Educa. 

2. Planejam-se quatro reuniões para tal, com a primeira delas sendo com 
a coordenadora da CPUAT-CAU/SP, Monica Viana. 

3. A proposta do CAU/BR é realizar atividades com crianças para tratar 
questões ambientais e de território. Pensa-se em atividade semelhante 
para o CAU/SP, com proposta vinda de Monica. 

4. O projeto está em fase de elaboração do piloto, que foi enviado para 
avaliação da SGO. A primeira ideia consiste em levar crianças à sede 
do CAU/SP para falar sobre Patrimônio e outros assuntos ainda a 
serem construídos. 

5. Há a possibilidade de falar-se de ATHIS em tal edital, que deve ser 
lançado até o fim do ano.  

  

Responsável Conselheiro Victor Junior 

Comunicado 

1. Como primeiro informe, o conselheiro Victor citou observar o 
surgimento de diversos projetos e debates na área de arquitetura, 
urbanismo e território nas periferias que não têm repercussão fora das 
comunidades. Assim, sugeriu como encaminhamento pensar uma 
forma de divulgar tais ações.  

  

Responsável Conselheiro Victor Junior 

Comunicado 

1. Como segundo informe, o conselheiro comunicou a respeito de 
discussão na COA-CAU/SP sobre a necessidade de aumentar-se o 
número de Comissões Ordinárias no CAU/SP, considerando que o 
número de arquitetos no estado está aumentando e, proporcionalmente, 
o número de conselheiros deve aumentar também, e considerando que 
todo conselheiro deve estar em ao menos uma Comissão Ordinária. 

2. Assim, em vista dessa necessidade, Victor sugeriu na COA-CAU/SP 
que a presente comissão, CATHIS-CAU/SP, deixasse o status de 
Especial e tornasse-se Ordinária, enquanto a conselheira Leda 
Bodegraven, também membra da COA-CAU/SP, propôs que todas as 
Comissões Especiais tornassem-se Ordinárias. Os membros da 
CATHIS-CAU/SP concordaram com tal sugestão. 

3. O assunto não teve uma conclusão na reunião citada, ficando para ser 
continuado no próximo encontro, na terça-feira subsequente à presente 
reunião. 

  

Responsável Conselheiras Camila Camargo e Kelly Magalhães 

Comunicado 

1. CAU no Território: foi comentado sobre o evento realizado em Bauru, 
que contou com a participação de Camila e Kelly como representantes 
da comissão. 

2. As conselheiras contaram a respeito das três agendas que participaram: 
 Com gestores públicos, onde apresentaram números e ações 

previstas pela comissão e souberam que existe o desejo, na 
prefeitura de Bauru, de criar-se um departamento de habitação. 
Uma vez concretizado o plano, a CATHIS-CAU/SP poderia 
ajudar com a capacitação dos gestores. 



 
 

  

 

 Com MP, instituto SOMA e sindicato dos engenheiros, com os 
quais foi discutido sobre a pretensão do MP de investir-se em 
projetos de habitação com o dinheiro recebido de multa da 
CPFL. Assim, determinou-se o encaminhamento de minuta de 
termo de cooperação com a comissão, para que fossem 
pensadas possibilidades de projetos conjuntos. 

 Com a vereadora Estela Almagro, com a qual discutiram a 
possibilidade de organizarem-se oficinas de checagem de 
documentação e elaboração de projetos nas ocupações do 
município. 

  

Responsável Conselheira Thais Borges Rodrigues 

Comunicado 

1. A conselheira Thais trouxe atualizações sobre os preparativos para a 
Bienal de Arquitetura, que deve acontecer a partir de 5 de junho. 

2. O evento contará com várias caminhadas/trajetos em parceria com o 
CAU/SP, na ideia de explorar o território. As atividades acontecerão 
em vários fins de semana, sendo o primeiro, do dia 5, em parceria com 
a CATHIS-CAU/SP. 

3. Thais informou que o trajeto e os pontos de parada já estavam pré-
definidos e que no domingo subsequente à presente reunião o mesmo 
seria percorrido pela equipe da Bienal para assegurar que ocorra tudo 
bem no dia do evento. 

4. Além disso, comunicou que alguns outros preparativos estavam em 
fase de finalização, como a produção dos textos para os encartes de 
divulgação da Bienal. 

  

Responsável Coordenadora Fernanda Simon 

Comunicado 

1. A coordenadora deu início aos seus informes comentando sobre os 
diversos eventos do CAU/SP planejados para a última semana de maio. 

2. Dentre eles, foi programado, após o Fórum de Presidentes do dia 27, 
um almoço na ocupação 9 de Julho e, no período da tarde, uma Oficina 
do Fundo de ATHIS. A ideia, com tais eventos, é sensibilizar os 
conselheiros sobre o tema ATHIS. 

3. Assim, Fernanda fez o convite aos membros da comissão e os instruiu 
que há a necessidade de inscrição prévia para as atividades. 

  

Responsável Coordenadora Fernanda Simon 

Comunicado 

1. Também informou sobre palestra dada em Vargem Grande Paulista, 
onde apresentou os projetos do CAU/SP e como firmar parcerias 
através dos editais de fomento. Acredita que o encontro possa gerar 
parcerias futuras. 

  

Responsável Coordenadora Fernanda Simon 

Comunicado 

1. Como terceiro informe, Fernanda passou à comissão sobre convite 
feito pela CEP-CAU/SP a ela e a Débora Sanches, coordenadora 
adjunta, para participar de oficinas da Calculadora Social, para discutir 
conceitos da Tabela de Honorários e custos de ATHIS. 

2. Planejam-se quatro oficinas até setembro com o tema “Quanto vale o 
serviço de ATHIS?” e espera-se apresentar os resultados das atividades 
no evento de novembro organizado pela CATHIS-CAU/SP. 



 
 

  

 

  

Responsável Coordenadora Fernanda Simon 

Comunicado 

1. Sobre os editais da comissão, as atualizações: 
 Edital de ATHIS – já pronto, deve ser lançado no final de 

maio. 
 Edital de residência – foi barrado e voltou ao jurídico. 

  

Responsável Coordenadora Fernanda Simon 

Comunicado 

1. Para finalizar, a coordenadora fez mais dois convites aos colegas de 
comissão: um deles para o evento de ocupação da sede do Conselho 
organizado pela Comissão de Campanha de Valorização do Ensino, a 
ocorrer no sábado subsequente à presente reunião, e outro para um 
evento da FENEA, em 5 de junho, onde tem-se por intenção levar aos 
estudantes de arquitetura outras possíveis vertentes de atuação na 
profissão, como ATHIS. 

  

Responsável Conselheiro Maurilio Chiaretti 

Comunicado 

1. O conselheiro informou sobre alguns problemas ocorridos com relação 
a intervenções no trabalho de arquitetos da CAIXA. 

2. Para tratar de tal assunto, propôs a elaboração de minuta de carta para 
envio à instituição. O documento, quando pronto, deve ser enviado aos 
demais membros pelo grupo de WhatsApp, para avaliação e 
aprovação. 

 

 ORDEM DO DIA 

  

1 II Ciclo de Debates Vivenciando ATHIS 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadoras CATHIS 

Encaminhamento 

1. Foi proposta nova data para realização do evento, considerando que a 
anteriormente determinada (22 a 24 de setembro) era muito próxima 
das eleições presidenciais. 

2. Assim, determinou-se 03, 04 e 05 de novembro. 
3. O assunto foi deliberado. 
4. A coordenadora Fernanda também citou o plano de, em breve, 

organizar uma reunião com os movimentos sociais que se espera no 
evento. 

 
2 Indicação de representantes para o CMH de São Paulo 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadoras CATHIS 

Encaminhamento 

1. Foi proposto o nome da conselheira Sandra Rufino para representação 
do CAU/SP no Conselho Municipal de Habitação de São Paulo e, como 
sua suplente, a profissional Rayssa Cortez. 

2. Ambas, apesar de não integrarem a CATHIS-CAU/SP, trabalham na 
área de Habitação Social e residem na capital, exigência para a 
ocupação. 

3. O assunto foi deliberado pelos conselheiros. 



 
 

  

 

 
3 Fundo Nacional de ATHIS 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadoras CATHIS 

Encaminhamento 

1. A conselheira Tatiana Pimenta iniciou tal ponto de pauta contando 
sobre a primeira oficina do Fundo de ATHIS, da qual participou, 
ocorrida em 29 de abril com o CAU/BR e os CAU/UFs. 

2. Na dinâmica da oficina, os representantes de cada CAU/UF eram 
agrupados e deviam debater com os outros membros suas opiniões 
sobre o fundo e o que já era feito na sua unidade em relação ao tema. 

3. Para o CAU/BR, o assunto de ATHIS se encontra dentro do programa 
Mais Arquitetos, na Comissão de Política Profissional. Trabalha-se 
com foco no poder público e no empreendedorismo. 

4. Após a explanação, abriu-se para debate e discussão sobre o Fundo 
Nacional de ATHIS na presente reunião. 

5. O membro Victor Junior sugeriu destinar recursos do Fundo de Apoio 
Financeiro dos CAU/UFs para tal Fundo. Camila Camargo, por sua 
vez, citou a necessidade de atendimento jurídico comum aos estados, 
ressaltando que o assunto não deve ser tratado somente sob o ponto de 
vista técnico. 

6. Thais Rodrigues destacou a importância da criação de normativa que 
determine linha única de ação e também de investir-se para que a ação 
torne-se uma política pública, não tendo foco somente na obtenção de 
recursos a partir dos CAU/UFs. Maurilio Chiaretti concorda com o 
ponto de baixar-se normativa com o que pode e o que não pode ser 
feito em assistência técnica, enquanto Kelly Magalhães também 
demonstra apoio à estruturação de uma política pública, porém sem 
deixar de lado o apoio da iniciativa privada. 

7. A coordenadora Fernanda Simon diz considerar a proposta um pacto 
federativo importante, mas acredita que questionamentos devem ser 
levados à próxima oficina, para que se possa entender por completo a 
ideia. Como opinião sobre o assunto, também destacou achar 
importante que o CAU apoie ações de empreendedorismo, mas não 
necessariamente dentro de ATHIS, uma vez que tal assunto se trata de 
uma política pública. 

8. Por fim, Renata Coradin, ressalta a importância de demonstrar aos 
estudantes de arquitetura e urbanismo que a assistência técnica é uma 
área possível de atuação, e levanta a questão de “como viabilizar a 
possibilidade de viver disso?” 

 
4 Plano de Comunicação CATHIS 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadoras CATHIS 

Encaminhamento 

1. A conselheira Renata Coradin trouxe o Plano de Comunicação da 
CATHIS-CAU/SP e apresentou os temas elencados para a série de 
postagens da comissão nas redes sociais do CAU/SP. 

2. Alguns materiais já foram organizados por ela e pelos conselheiros 
Kelly Magalhães e Maurilio Chiaretti, sendo mostrados em reunião. 

3. Foram feitas sugestões por parte dos membros. 
4. Os materiais já produzidos devem ser enviados à Comunicação, para 

publicação. 



 
 

  

 

 
5 Revista Móbile 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadoras CATHIS 

Encaminhamento 

1. A conselheira Camila começou comunicando sobre a mudança no 
formato de distribuição da revista, justificando para alguns membros 
que haviam questionado não ter recebido sua edição #23.  

2. Ao falar sobre a edição #24, foi informado que os temas para os artigos 
já foram separados e atribuídos às comissões. A CATHIS-CAU/SP, 
juntamente à CPUAT-CAU/SP, será responsável por “Direito a 
Cidade”. 

3. O cronograma para a produção da revista também foi apresentado. 
4. A comissão indicou o nome de Thais Rodrigues para contribuir com a 

produção do texto. 
5. Foram elencadas algumas sugestões para tal produção, que ainda serão 

conversadas com os membros da CPUAT-CAU/SP que também irão 
contribuir. 

6. A coordenadora Fernanda entrará em contato com Monica Viana, 
coordenadora da CPUAT-CAU/SP, para dar os devidos 
encaminhamentos. 

 
6 Ações estudantes e recém-formados – CAU no Território 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadoras CATHIS 

Encaminhamento 

1. A coordenadora mostrou à comissão o cronograma montado para os 
eventos no Território.  

2. O calendário de ações da CATHIS-CAU/SP ficou definido como: 
 Maio – visita em Bauru;  
 Julho – visita em Rio Preto;  
 Setembro – ação em Campinas;  
 Outubro – visita em Sorocaba. 

 

 EXTRAPAUTA 

  

1 Aprovação do Plano de Ação 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadora CATHIS 

Encaminhamento 

1. A reprogramação deve ser aprovada na Plenária de maio. Assim, 
Fernanda levou à reunião o Plano de Ação revisado e alterado em 
alguns pontos, cujos recursos foram redistribuídos, apresentando-os ao 
grupo. 

2. Após breve discussão e esclarecimento de dúvidas, o Plano foi 
aprovado. 

  

1 Memorando 005/2022-CCom 

Fonte CATHIS-CAU/SP 

Relator Coordenadora CATHIS 



 
 

  

 

Encaminhamento 1. O memorando 005/2022 da CCom foi citado em reunião e, em breve 
discussão, elencaram-se duas contribuições da CATHIS-CAU/SP a 
reprogramação do site do Conselho: 

 Sugeriu-se um redirecionamento mais claro aos trabalhos das 
comissões; 

 Propôs-se mais destaque ao site de ATHIS. 
 
Considerando o estabelecido no Regimento Interno do CAU/SP, art. 112, § 5° "As reuniões das 
comissões ordinárias e das especiais poderão ser realizadas de maneira híbrida" e inciso IV "As 
deliberações resultantes dessas reuniões serão válidas mediante o uso de certificação digital pelo 
conselheiro que dela participe, observadas as chaves e autoridades certificadoras, podendo ser 
substituída pela assinatura digital do funcionário responsável pela assessoria da reunião" (Incluído pela 
Deliberação Plenária DPOSP nº 0404-07/2021); atesto a veracidade e a autenticidade das informações 
prestadas. 
 
 
 
 
 
 

 
Victória Machado 

Assistente – Secretaria Geral dos Órgãos Colegiados 
 


